

EXPERTOS SEÑALAN QUE DEPENDE DEL PERFIL Y OBJETIVOS

En medio de ajuste de la economía: ¿Qué conviene, ahorro en UF, pesos o dólares?

Algunos especialistas ven que con las señales de moderación de la inflación ya no sería tan atractivo el ahorro en UF, mientras que otros aún observan oportunidades en esta divisa.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Si tengo \$1.000.000, ¿cómo conviene ahorrarlos? Frente a la inflación, muchas personas buscaron proteger sus ahorros en cuentas en UF. Sin embargo, con la inflación empezando a dar señales a la baja, la mejor forma de ahorrar ya no estaría necesariamente en esta divisa. "Nosotros generalmente miramos lo que ha pasado previamente y eso repercute en nuestras decisiones. Pero en finanzas uno no tiene que mirar tanto el pasado, sino tratar de anticiparse a ciertos cambios que se dan en el mercado", dice Sergio Tricio, gerente general de Patrimore.

Es por esto que ahora la respuesta no estaría en un producto en específico, sino que depende del perfil de cada persona. Para Javier Guerraty, fundador y director ejecutivo de Fundación Chile Se Educa, organización que busca entregar educación financiera, es importante diversificar los ahorros. "Nadie puede tener la certeza de cómo va a variar el dólar, el peso o la UF", indica Guerraty.

Así, si una de las divisas se deprecia, esto puede ayudar a mitigar el impacto negativo sobre los ahorros. Específicamente para Chile, el dólar es

“ (A) corto plazo, aquellas personas con menor predisposición al riesgo pueden optar a las cuentas en pesos. A mayor plazo, son atractivas las alternativas en UF o dólares ”.

TATIANA LARENAS, SENIOR MANAGER DE VENTAS DIGITALES Y COACH FINANCIERO SCOTIABANK

una moneda que permite refugiarse y no estar tan expuesto si al país le va mal.

Además, es importante considerar cuál es el motivo del ahorro. "No existe una inversión perfecta para todas las personas", afirma Guerraty. Si el motivo de ahorro es un viaje al extranjero, podría resultar más conveniente hacerlo en dólares.

Tatiana Larenas, senior manager de ventas digitales y coach financiero en Scotiabank, explica que la mejor alternativa de inversión estará determinada por el objetivo del ahorro, el plazo de ejecución y el conocimiento que la persona tenga de los instrumentos. "Si el objetivo es de corto plazo, aquellas personas con menor predisposición al riesgo pueden optar por cuentas en pesos", señala. Pero si el ahorro va a ser a un plazo más largo, Lare-

nas afirma que son atractivas también las alternativas en UF o en dólares, ya que permiten diversificar los riesgos.

Para Carlos Burga, académico de la Escuela de Administración UC, el producto que más conviene depende de cada persona. Por esto, se debe considerar el objetivo del ahorro y en qué se va a gastar. "Si uno planifica que en el futuro va a gastar en pesos, en principio deberíamos ahorrar en pesos para no estar expuestos a otros choques", argumenta.

En dólares

Sin embargo, al ahorrar en dólares para un gasto que va a ser en pesos, hay que tener otras consideraciones en cuenta. Para Kenneth Gert, presidente de la Fundación Entrepreneur, el ahorro en dólares está sujeto a un

“ Nosotros generalmente miramos lo que ha pasado. Pero en finanzas uno no tiene que mirar tanto el pasado, sino tratar de anticiparse a ciertos cambios que se dan en el mercado ”.

SERGIO TRICIO, GERENTE GENERAL DE PATRIMORE

doble riesgo. Por un lado, a la volatilidad habitual del tipo de cambio, pero también a la depreciación del ahorro en comparación al peso por la alta inflación. "La opción del dólar me parece que es una alternativa que tomaría cuando uno sabe que la inflación no es tema", señala.

Coincide con esta visión Álvaro Rojas, académico de la Escuela de Negocios UC, quien ve el ahorro en dólares para personas con un perfil un poco más riesgoso y que estén siguiendo la evolución del dólar. "Si tú estás dispuesto a hacer una apuesta por el dólar, tienes que estar dispuesto a que el dólar suba, pero que también puede pasar lo contrario", afirma.

Burga indica que sigue siendo una preocupación la volatilidad del dólar, pese a que ahora estamos en un periodo en donde la



Con la inflación dando señales a la baja, las cuentas en UF podrían dejar de ser el producto de ahorro protagonista, dicen algunos especialistas.

“ Nadie puede tener la certeza de cómo va a variar el dólar, el peso o la UF (...). No existe una inversión que sea perfecta para todas las personas ”.

JAVIER GUERRATY, FUNDADOR Y DIRECTOR EJECUTIVO DE FUNDACIÓN CHILE SE EDUCA

divisa está oscilando alrededor de \$800 y no está variando tanto como en meses anteriores. "Pero nunca es buena idea creo yo cambiar el patrón de ahorros por choques temporales. La regla no es 'si el dólar llegó a \$1.000, entonces tengo que cambiar mi patrón", concluye.

En UF

Tricio y Guerraty coinciden en que la moderación de la inflación ha disminuido la popularidad de las cuentas de ahorro en UF, ya que una baja en esta podría disminuir la rentabilidad de esta divisa. "En el mediano plazo, no traería grandes beneficios invertir en UF", señala Tricio. Guerraty cree que el ahorro en UF va a tener menos protagonismo a medida que la inflación se vaya moderando. "Los produc-

tos en UF van a ser menos atractivos de lo que han sido hasta ahora, que han sido una de las estrellas del mercado", dice.

Distinta es la visión de Burga, quien cree la UF es una buena opción para ahorrar en términos reales. "Dado que la inflación todavía está elevada y si voy a gastar en pesos en medio o un año, yo sí lo considero buena idea ahorrar en UF y no en pesos".

A su parecer, esta es una tendencia menos transitoria que la del dólar y que uno sí puede tomar en cuenta para ajustar sus planes de ahorro. "En dos o tres años la inflación ciertamente va a converger, en un año todavía estará un poco alta. Entonces si el plazo es este, la UF es una alternativa importante".

Para Rojas, se está en un buen momento para ahorrar en UF, ya que las tasas en el corto plazo son más atractivas que las del peso tras el último dato del IPC, que resultó ser más bajo de lo esperado y a sorpresa para el mercado. "Hoy día transitoriamente, por esta sorpresa inflacionaria, la tasa en UF a tres meses está más alta que la tasa en UF a un año. Esa sorpresa inflacionaria hacia abajo empujó al alza las tasas reales en UF de corto plazo. Podría parecer como una opción atractiva para aprovechar el momento", explica.